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L’anno 2023 (duemilaventitrè) addì trenta del mese Novembre ore 11,14, presso la sede dell’Ente sita 

in Via dei Ferrovieri, 1 in Ozieri Chilivani ed in videoconferenza su piattaforma telematica riservata, si è 

riunito il Consiglio dei Delegati ed il Collegio dei Revisori dei Conti, convocato con le modalità e nei 

termini previsti dall’art. 6 dello Statuto consortile, con convocazione prot. n. 6395/P del 20.11.2023, per 

trattare il seguente ordine del giorno:  

1) Approvazione verbale seduta precedente. Determinazioni; 

2) Comunicazioni del Presidente; 

3) Proposta di variazione al Bilancio di Previsione anno 2023. Determinazioni;  

4) Proposta di Bilancio di Previsione anno 2024 e relativa relazione programmatica. 

Determinazioni;  

5) Proposta di ricorso all’esercizio provvisorio del Bilancio di Previsione anno 2024. 

Determinazioni;  

6) Proposta attivazione art. 39 e art. 40 del vigente Statuto Consortile. Determinazioni; 

7) Ruolo irriguo analisi varie annualità. Presentazione documento di analisi. Discussione. 

Presiede la seduta del Consiglio dei Delegati, il Presidente del Consorzio Dott. Anton Pietro Stangoni 

assistito dal Direttore Generale dott. Giosuè Mario Brundu, con funzioni di segretario;  

Partecipa alla riunione il Collegio dei Revisori dei Conti, nominato con Decreto dell’Assessore 

dell’Agricoltura n. 3231DECA35 del 07.09.2020 nella persona della dott.ssa Maria Agostina Pischedda in 

qualità di Presidente, del Dott. Francesco Sotgiu e del Dott. Giuseppe Accardo in qualità di componenti 

effettivi; 

Il Direttore Generale ed il Presidente, registrate le seguenti presenze: 

Cognome Nome Carica Presente Assente 

Stangoni Anton Pietro Presidente X  

Pala  Francesco Consigliere X  

Pigliaru  Michele Consigliere X  

Muntoni  Gianni Consigliere X  

Bua  Luigi Consigliere X  

Manchia  Sebastiano Consigliere X  

Sini  Gavino Consigliere X  

Farina  Stefania Consigliere X  

Fraghì  Gianfranco Consigliere X  

Salidu  Giovanni Consigliere  X 

Bianco  Roberto Mario Consigliere X  

Deperu  Giacomo Consigliere X  

Cossu  Salvatore Consigliere X  

Cocco  Domenico Consigliere X  
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e constatato il numero legale, il Presidente, dichiara aperta la seduta e da lettura dei punti all’ordine del 

giorno all’uopo predisposti dal Direttore Generale.   

1) Approvazione verbale seduta precedente. Determinazioni; 

Il Presidente Stangoni invita, i Consiglieri, ad esprimersi in merito al Verbale della seduta precedente del 

Consiglio dei Delegati del 07.11.2023. Il Consigliere Pigliaru interviene per chiedere una modifica al 

verbale riguardo ad una propria dichiarazione. Successivamente il Consiglio dei Delegati approva la 

modifica richiesta. Il Presidente, non essendoci, ulteriori richieste di modifica e ritenendo il contenuto del 

verbale corrispondente a quanto ha formato oggetto dei lavori e a ciò che è stato deliberato, né propone 

la relativa approvazione. Il Consiglio dei Delegati approva per alzata di mano di n°13 Consiglieri presenti 

e votanti, n°13 favorevoli, all’unanimità, con proprio atto deliberativo n°9 del 30.11.2023.   

2) Comunicazioni del Presidente; 

Il Presidente coadiuvato dal Direttore Generale illustra quanto occorso nell’Ente nel periodo intercorso 

dalla precedente seduta del Consiglio dei Delegati. Conferma che gli sforzi per ottenere l’auspicato 

finanziamento urgente per i lavori di manutenzione straordinaria sulla condotta di Valledoria stanno 

vedendo un preciso impegno dalla Giunta Regionale che ha inserito apposito emendamento nella 

variazione al Bilancio di Previsione della Regione Sardegna di imminente approvazione.  Questo potrà 

garantire all’Ente la disponibilità finanziaria per poter indire la procedura di gara prevista dal codice degli 

appalti, con esecuzione dei lavori entro i primi di Aprile 2024. Il Presidente conferma che, anche 

l’emendamento sull’amianto è stato previsto nella citata variazione al Bilancio con ciò permettendo al ns 

Consorzio di poter avere la copertura completa per gli interventi proposti di sostituzione delle condotte 

in cemento amianto. Sempre sul fronte emendamenti il Presidente ricorda, che 14.11.2023 vi è stato 

l’incontro con l’Assessore Satta, per ottenere non solo il contributo straordinario anno 2023 per abbattere 

i ruoli di prossima emissione circa € 6.000.000 complessivi, riportandoli ai valori previsti dalla Lr.6/2008, 

ma soprattutto, la conferma di un emendamento certo, che preveda, attraverso una norma ad hoc, il 

risanamento finanziario di questo Ente che denuncia da anni il proprio deficit finanziario di cassa oramai 

strutturale. Intervenire sul deficit di cassa, è fondamentale, perché non possono essere i contributi 

straordinari legati a rendicontazioni di spesa, quindi, che non possono incidere sul pregresso, a risolvere 

il problema finanziario del ns Ente. Abbisogna di una soluzione, come attivata in passato per altri Consorzi 

in Sardegna con la Lr. 31/2016, con cui ripianare il deficit attraverso un mutuo/prestito garantito dalla 

Regione Sardegna, o direttamente erogato dalla SFIRS, a favore del Consorzio. La restituzione finanziaria 

potrà avvenire in un massimo di trenta esercizi e gli oneri derivanti saranno portati a rendicontazione 

tra le spese di funzionamento dell’ente e coperti dal correlativo contributo previsto dalla Lr.6/2008. Infine 

il Presidente ricorda che sempre con l’Assessore si è parlato del piano energetico regionale e che pare vi 
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siano buone condizioni per poterlo attivare. Conclude invitando i Consiglieri a partecipare al convegno 

indetto dal Consorzio di Bonifica della Nurra per l’avvio dei lavori nella valle dei giunchi.  

  

Il Presidente, non avendo altro da comunicare, passa a trattare il punto successivo all’ordine del giorno.   

3) Proposta di Variazione al Bilancio di Previsione anno 2023. Determinazioni;  

Il Presidente invita il Direttore Generale ad illustrare il punto in questione. Il Direttore Generale espone 

con dovizia di particolari la proposta di variazione al Bilancio di Previsione anno 2023 e dopo adeguata 

illustrazione del Direttore Generale, viene chiesto al Presidente del Collegio dei Revisori dei Conti di 

esprimere il proprio parere sul documento contabile appena illustrato. Esposto il favorevole parere 

espresso dal Collegio dei Revisori dei Conti per opera del proprio Presidente, il Presidente Stangoni, 

prendendo atto di quanto esposto e proposto dal Direttore Generale e tenuto conto di quanto certificato 

dal Collegio dei Revisori dei Conti, né propone la relativa approvazione.   

Il Consiglio dei Delegati approva per alzata di mano di n°13 Consiglieri presenti e votanti, con il voto 

favorevole di n°10 Consiglieri e l’astensione dal voto dei Consiglieri Cossu, Bianco e Pigliaru, con proprio 

atto deliberativo n°10 del 30.11.2023. 

4)  Proposta di Bilancio di Previsione anno 2024 e relativa relazione programmatica. 

Determinazioni;  

Il Presidente Stangoni esponendo la relazione di accompagnamento al Bilancio di Previsione per l’anno 

2024, evidenzia quanto cinque anni fa orsono vi era da fare e quanto è stato egregiamente fatto. 

Passando dai regolamenti, fondamentali per garantire il corretto svolgere dell’attività gestionale dell’ente 

agli interventi sulle spese consortili, ai ruoli ed alle opere ed interventi. Il Presidente non può esimersi 

dal ringraziare in primis il Direttore Generale e l’intera struttura consortile per quanto fatto e per gli 

ottimi risultati ottenuti. Da subito si è posta una particolare attenzione alle spese dell’ente e si sono 

trovate soluzioni per la riduzione delle stesse e la correlativa corretta copertura, ottenendo un importante 

contributo straordinario che ha permesso l’emissione dei ruoli consortili a costi economicamente 

sostenibili. I ruoli sono stati controllati non solo nella fase di emissione ma, soprattutto nella fase di 

riscossione, ottenendo importanti risultati, con un passaggio dal 30% al 70% in emissione in bonario. 

Ancora, si è lavorato per il riconoscimento dell’Ente non solo per la nuova sede, una tra le migliori in 

Italia, ma proprio come Ente in ambito non solo Regionale ma Nazionale, lo testimoniano gli importanti 

risultati ottenuti con i finanziamenti PNRR, FSC e L. 178/2020. Oggi siamo di riferimento presso i Ministeri 

delle infrastrutture e delle politiche agricole. Questi sono fatti e devono essere motivo di orgoglio per 

tutti noi. Il Presidente poi, ringrazia il Collegio dei Revisori dei Conti, che da subito si è posto a 

disposizione dell’Ente per la puntuale verifica dei risultati contabili espressi. Avere operato sulla struttura 

attraverso l’approvazione del documento fondamentale ovvero, il Piano di Organizzazione variabile ha 

permesso chiarezza e trasparenza nei ruoli e nelle competenze dei dipendenti. Seppur con molta 

attenzione si è finalmente attivata, prima volta in assoluto nella storia dell’Ente, una contrattazione 

decentrata tra dipendenti ed Ente, volta al riconoscimento di diritti e anche di agevolazioni vedasi i buoni 

pasto. Sulla gestione delle ns manutenzioni si è deciso di svoltare attraverso l’esternalizzazione del 

servizio, con risultati importanti in termini di efficienza e di economicità. Il ns personale operaio, 

attraverso questa soluzione, si è riappropriato del territorio e delle opere consortili, svolgendo un servizio 
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di controllo che ha permesso di combattere la piaga dell’abusivismo e dei furti di acqua. Ancora cose si 

devono fare, vedasi il pago pa che se tutto va bene partirà con la prossima emissione del ruolo 2021. 

Infine, questi anni ci hanno permesso di verificare che il deficit finanziario dell’Ente, nasce da pregresse 

passività finanziarie, desumibili principalmente da mancate emissioni regolari dei ruoli e dal mancato 

controllo delle riscossioni. Nonostante gli interventi finanziari regionali, mai così importanti, resta uno 

zoccolo duro di deficit, che può essere abbattuto solo attraverso un risanamento finanziario preciso e 

funzionale alle esigenze del ns Ente. Diviene così fondamentale l’emendamento da noi proposto che 

permetterà a questo Ente di usufruire di quanto, altri Enti in passato, in pari condizioni, hanno 

beneficiato. Il Direttore Generale poi, passa ad illustrare i dati contabili del Bilancio di Previsione anno 

2024. Prosegue poi, il Presidente del Collegio dei Revisori dei Conti esponendo il parere favorevole 

espresso sul Bilancio appena presentato. Gli equilibri di bilancio vengono rispettati attraverso valutazioni 

assolutamente prudenziali, che riguardano le spese e le entrate dell’Ente. Vengono fatte in oltre 

valutazioni di integrazione della struttura consortile ed attività di costante monitoraggio sulle entrate 

consortili. Il Presidente Stangoni ringraziando il Collegio dei Revisori dei Conti ed il personale tutto, 

ringrazia anche i Consiglieri per il lavoro svolto e la partecipazione espressa sia in Consiglio di 

Amministrazione che nel Consiglio dei Delegati. Conclude lodando quanto fatto ed il ruolo assunto dal ns 

Ente sia in ambito regionale che nazionale. Il Consiglio dei Delegati approva per alzata di mano di n°13 

Consiglieri presenti e votanti, con il voto favorevole di n°10 Consiglieri e l’astensione dal voto dei 

Consiglieri Cossu, Bianco e Pigliaru, con proprio atto deliberativo n°11 del 30.11.2023. 

5) Proposta di ricorso all’esercizio provvisorio del Bilancio di Previsione anno 2024. 

Determinazioni;  

Il Presidente invita il Consiglio ad approvare la proposta di ricorso all’esercizio provvisorio, nelle more 

dell’approvazione del Bilancio di Previsione anno 2024, alfine di garantire la continuità nell’espletamento 

delle funzioni dell’ente. Il consigliere Muntoni lascia la seduta alle ore 11,53. Il Consiglio dei Delegati 

approva per alzata di mano di n°12 Consiglieri presenti e votanti, con il voto favorevole di n°9 Consiglieri 

e l’astensione dal voto dei Consiglieri Cossu, Bianco e Pigliaru, con proprio atto deliberativo n°12 del 

30.11.2023. 

6) Proposta attivazione art. 39 e art. 40 del vigente Statuto Consortile. Determinazioni; 

Il Presidente invita il Consiglio ad approvare la proposta di attivazione di quanto previsto dagli artt. 39 

e 40 del vigente Statuto Consortile. Il Consiglio dei Delegati approva per alzata di mano di n°12 

Consiglieri presenti e votanti, con il voto favorevole di n°9 Consiglieri e l’astensione dal voto dei 

Consiglieri Cossu, Bianco e Pigliaru, con proprio atto deliberativo n°13 del 30.11.2023. 

7) Ruolo irriguo analisi varie annualità. Presentazione documento di analisi. Discussione. 

Il Presidente invita il Direttore Generale e l’Ing. Pizzadili ad illustrare l’analisi svolta sul ruolo irriguo nelle 

diverse annualità. Dopo adeguata e puntuale illustrazione dei dati, dalla quale si evincono importanti 

risultati derivanti dalle attività poste in essere in ambito di abusivismo e furti di acqua, nasce in seno al 

Consiglio dei Delegati una breve ma intesa discussione volta a meglio comprendere aspetti e peculiarità 

sull’analisi svolta. In particolare il Consigliere Pigliaru chiede se si possono già conoscere i dati dei 

consumi 2023 e le quantità di ettari in domanda ed inoltre se i valori esposti in bilancio sull’irriguo siano 

definitivi, gli risponde prontamente l’ing. Pizzadili comunicando che ancora bisogna attendere le letture 
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di tutti i contatori entro la fine dell’esercizio per poter avere dati attendibili. Relativamente ai dati di 

Bilancio, risponde il Direttore Generale, ricordando che i valori espressi non sono stati ancora oggetto di 

riaccertamento e che solo allora potranno considerarsi definitivi e che, comunque, saranno in linea con i 

precedenti esercizi. Conclude il Presidente Stangoni per rimarcare quanto ottenuto con tale lavoro e 

quanto risparmio potrà esserci per gli utenti onesti perché finalmente tutti sono pagati a pagare.  

Il Presidente quindi conclude ed in assenza di ulteriori interventi, saluta i presenti e chiude la seduta alle 

ore 12,30. 

 

          IL PRESIDENTE                                    IL SEGRETARIO VERBALIZZANTE   

Dott. Anton Pietro Stangoni                                       Dott. Giosuè Mario Brundu                          

F.to Anton Pietro Stangoni     F.to Giosuè Mario Brundu 

 


